

BAB 5 PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini merupakan penelitian yang membahas mengenai pengaruh Pusat Kesejahteraan Sosial terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari, Kecamatan Jeruklegi, Kabupaten Cilacap. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh permasalahan sosial yang dihadapi oleh berbagai daerah di Indonesia yaitu kemiskinan. Pemerintah membentuk lembaga sosial yang menjadi wadah bagi warga miskin dan rentan miskin untuk bisa mengakses pelayanan sosial dan mendapatkan bantuan serta program-program penanggulangan kemiskinan di tingkat desa/kelurahan melalui Pusat Kesejahteraan Sosial.

Pusat Kesejahteraan Sosial juga menjadi strategi percepatan penanggulangan kemiskinan di tingkat desa/kelurahan yang ditujukan agar mudah diakses oleh warga di tingkat desa/kelurahan. Sistem layanan *one stop service* yang diaplikasikan pada Pusat Kesejahteraan Sosial yang ditujukan agar warga bisa mengakses berbagai layanan dalam satu waktu dan satu tempat agar lebih efektif. Pusat Kesejahteraan Sosial di Desa Jambusari memiliki program-program yang mendukung upaya penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari. Program dari Pusat Kesejahteraan Sosial Desa Jambusari yang mendukung upaya penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari antara lain : 1) Program kegiatan penjangkauan dan pendataan warga miskin dan rentan miskin; 2) Program kegiatan sosialisasi program penanggulangan kemiskinan yang tersedia di desa; dan 3) Program kegiatan penyediaan informasi, pengaduan keluhan, dan posko darurat dalam keadaan darurat. Selain program kegiatan Pusat Kesejahteraan Sosial juga memiliki layanan yang membantu mendukung upaya penanggulangan kemiskinan yaitu 1) Layanan informasi program bantuan sosial dan penanggulangan kemiskinan yang tersedia di desa; 2) Layanan pengajuan rujukan dan keluhan mengenai program layanan bantuan sosial dan penanggulangan kemiskinan; dan 3) Layanan pendataan dan pemutakhiran data atau *update* data bagi warga miskin dan rentan miskin.

Pusat Kesejahteraan Sosial Desa Jambusari berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya diketahui dapat mempengaruhi penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari. Hal tersebut disimpulkan dari hasil uji hipotesis penelitian bahwa hipotesis H1 terbukti dan diterima bahwa terdapat pengaruh Pusat Kesejahteraan Sosial terhadap upaya penanggulangan kemiskinan. Pengambilan keputusan bahwa hipotesis H1 diterima didasarkan pada ketentuan uji F yaitu jika nilai signifikansi $F < 0.05$ maka H_0 ditolak dan H_1 diterima. Nilai signifikansi dari penelitian sebesar 0.001 yang berarti lebih kecil dari 0.05 dengan besaran pengaruh variabel independen yaitu Pusat Kesejahteraan Sosial terhadap variabel dependen yaitu penanggulangan kemiskinan berdasarkan hasil uji R Square sebesar 12,3% dan 87,7% penanggulangan kemiskinan dipengaruhi oleh variabel lain di luar penelitian ini. Maka dari itu hipotesis H1 terbukti dan diterima bahwa program Pusat Kesejahteraan Sosial berpengaruh terhadap upaya penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari Kecamatan Jeruklegi Kabupaten Cilacap.

Program Pusat Kesejahteraan Sosial Desa Jambusari mendukung upaya penanggulangan dan program penanggulangan kemiskinan yang ada di Desa Jambusari. Melalui program penjangkauan serta pendataan warga miskin dan rentan miskin, sosialisasi program penanggulangan kemiskinan, serta penyediaan informasi, pengaduan keluhan dan posko darurat dalam keadaan darurat mendukung upaya penanggulangan kemiskinan yang dilaksanakan di Desa Jambusari. Selain itu dengan tersedianya Pusat Kesejahteraan Sosial sebagai lembaga sosial yang menjangkau warga miskin dan rentan miskin di tingkat desa/kelurahan untuk mendukung upaya penanggulangan kemiskinan merupakan penerapan dari teori struktural fungsional. Pemerintah menyediakan lembaga Pusat Kesejahteraan Sosial yang mendukung program penanggulangan kemiskinan khususnya di bidang pangan, kesehatan, dan pendidikan untuk masyarakat agar bisa menghadapi dan menanggulangi kemiskinan yang terjadi. Hal tersebut menunjukkan bahwa dalam upaya penanggulangan kemiskinan antara pemerintah dan warga masyarakat saling terhubung dan berkaitan satu sama lain.

B. Rekomendasi

Penelitian mengenai pengaruh Pusat Kesejahteraan Sosial terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari, Kecamatan Jeruklegi, Kabupaten Cilacap ini menghasilkan beberapa rekomendasi. Berdasarkan hasil dari penelitian mengenai pengaruh Pusat Kesejahteraan Sosial terhadap penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari, Kecamatan Jeruklegi, Kabupaten Cilacap ini memberikan sumbangan pemikiran dan menambah wawasan mengenai pelaksanaan lembaga Pusat Kesejahteraan Sosial sebagai lembaga yang mendukung dan berpengaruh terhadap penanggulangan kemiskinan. Hendaknya penelitian ini bisa terus dikembangkan oleh agar bisa menambah sumbangan pemikiran dan wawasan ilmu mengenai Pusat Kesejahteraan Sosial dan penanggulangan kemiskinan. Selain menambah wawasan dan ilmu pengetahuan mengenai Pusat Kesejahteraan Sosial dan penanggulangan kemiskinan penelitian ini juga hendaknya bisa meningkatkan kualitas dan kinerja dari Pusat Kesejahteraan sosial dan instansi terkait dengan penanggulangan kemiskinan.

Pusat Kesejahteraan Sosial hendaknya bisa menjaga dan meningkatkan layanan bagi masyarakat agar bisa terus mendukung pelaksanaan upaya penanggulangan kemiskinan di Desa Jambusari agar bisa semakin efektif. Selain itu, Pusat Kesejahteraan Sosial juga hendaknya bisa semakin mengembangkan program-program yang mendukung penanggulangan kemiskinan agar bisa berdampak dan berpengaruh lebih besar terhadap penanggulangan kemiskinan. Institusi terkait dengan upaya penanggulangan kemiskinan dan Pusat Kesejahteraan Sosial seperti Dinas Sosial khususnya di Kabupaten Cilacap hendaknya menjadikan penelitian ini sebagai bahan pertimbangan dan pembinaan untuk bisa semakin mengembangkan program layanan sosial, lembaga sosial seperti Pusat Kesejahteraan Sosial, dan program-program pengentasan kemiskinan lainnya agar lebih efektif dan dapat berdampak baik pada penanggulangan dan penurunan kemiskinan khususnya di Desa Jambusari dan di Kabupaten Cilacap.

